

NAHALOT - CE CHABBAT NOUS ÉLEVONS LA MÉMOIRE DE:

Nessim Perez Z"l 21 Tichri - 11 Oct.
 Hanne Ohayon Z"l 22 Tichri - 12 Oct.
 Arlette Benarroch bat Sol Z"l 23 Tichri - 13 Oct.

ÉVÉNEMENTS HÉKHAL SHALOM

COMITÉ DES DAMES D'HÉKHAL SHALOM

Hafrachat 'Halla pour les dames
Conférencier Rabbini Ronen Abitbol
Le Mercredi 18 Octobre 2017 à 19h30.
N'oubliez pas d'apporter le bol pour pétrir votre pâte
Tous les ingrédients vous seront fournis

Il existe dans la Kabbale un concept de " recyclage " qui propose que chaque objet utilisé pour une Mitsva soit réutilisé pour une autre (*Choul'han Àroukh Harav para. 12*). Par exemple, certaines personnes gardent le Loulav et les branches de saule et myrtes jusqu'à la veille de Pessah et s'en servent pour alimenter le feu lors de la combustion du 'Hamets (*Maharchal para. 77*). Pareillement, de vieux Tsitsit détachés du Talith peuvent servir de marque page. (Maharil)
 D'autres ont l'habitude de ramasser des dizaines de Ethroguim après la fête et de les confiture. On peut ensuite les servir à Tou Bichvat (Nouvel an des arbres fruitiers) Quoique vous décidiez de faire avec ces objets, rappelez-vous un principe fondamental : les Mitsvot permettent aux individus d'exprimer leur relation personnelle avec D-ieu et d'être créatif dans les limites de la Halakha (*La Loi juive*).

Sim'hat Bet HaChoeva

Tout au long des fêtes de Soucot, les Juifs ont l'habitude de célébrer chaque soir la Sim'hat Bet HaChoeva. Cette coutume date de l'époque du Temple de Jérusalem. Les fidèles apportaient alors au Bet Hamikdash les eaux provenant de la source du Fleuve Gui'hon, coulant dans la cité de David, pour le « Nissoukh Hamayim », la libation d'eau. Cet usage se rapporte également au verset : « *Vous puiserez de l'eau avec joie aux sources du salut (Isaïe)*».

À l'époque du Bet Hamikdash, des dizaines de milliers de spectateurs se réunissaient chaque nuit dans la cour extérieure du Temple pour assister aux réjouissances et certains chantaient des louanges à D-ieu Les danseurs, qui se déplaçaient au son de plusieurs instruments de musique (harpes, lyres, cymbales et trompettes), portaient des torches allumées. Dans le traité Souka de la Michna, il est même dit : « *Celui qui n'a pas vu la réjouissance au lieu de la libation d'eau n'a jamais vu de réjouissances de sa vie* ». De nos jours, l'événement est marqué tous les soirs par des chants et des danses, au son d'un orchestre. Dans tout Israël, les Yechivot, les synagogues et les cours hassidiques accueillent des milliers de personnes qui viennent participer, ou suivre attentivement, cette manifestation de joie qui exprime d'une part la fidélité au riche passé du peuple juif et d'autre part l'espoir en un avenir plus radieux. Cette manifestation précède aussi les prières pour la pluie qui vont être récitées quelques jours plus tard, au cours de Chemini Àtséret, qui clôture les fêtes de Soukot.

Questions - Réponses (fr.chabad.org)

Pourquoi le Judaïsme est-il tellement pointilleux? par Aron Moss
Question : Pourquoi le judaïsme attache-t-il tant d'importance à des détails insignifiants? Quelle quantité de Matsa il faut manger, quelle cuillère utiliser pour le lait et quelle pour la viande, comment je dois attacher mes lacets, etc... Il me semble qu'à force d'insister sur tant de détails on passe à côté de l'essentiel, qui réside dans les valeurs spirituelles du judaïsme. À moins que ce pointillisme ne soit ce que les Juifs appellent la spiritualité ? (Je vous ai d'ailleurs adressé cette question la semaine dernière, mais je n'ai pas reçu de réponse. aurais-je atteint les limites de votre perspicacité ?) **Réponse :** Je ne pense pas avoir dit que j'ai répondu à tout. Beaucoup de questions sont effectivement au-delà de mes capacités. Mais il se trouve que j'ai bien répondu à votre question et que vous avez reçu la réponse. J'ai, en effet, répondu aussitôt. Le fait que vous n'avez pas reçu ma réponse est en soi la réponse à votre question. Voyez-vous, je vous ai écrit. Mais dans votre adresse, j'ai omis de mettre un «.» avant «com». J'étais persuadé que vous recevriez quand même la réponse, car, somme toute, il n'y manque qu'un tout petit point. Ce n'est pas comme si j'avais oublié de mettre votre nom, ou mis un nom différent, ou quoi que ce soit de ce genre. Qui serait pointilleux au point de ne pas comprendre que «yahoocom» c'est «yahoo.com». N'est-il pas ridicule de louper un message parce qu'on a juste omis un petit point ? Et bien non. Ce n'est pas si ridicule. Parce que un «.» n'est pas qu'un simple point. Cela représente quelque chose. Ce point signifie bien plus que l'assemblage de pixels que nous en donne l'écran. S'il me semble insignifiant, c'est parce que j'ignore le fonctionnement du web. La seule chose que j'en sais, c'est qu'avec ce point, mon courrier arrive à bonne destination, et sans le point, il se perd dans les méandres des octets en errance dans l'espace électronique. La pratique juive est d'une profondeur infinie. Chaque particularité ou détail est un monde de symboles, et chacun de ses points compte. Quand un commandement est accompli avec tous les détails donnés dans le mode d'emploi qu'est la loi, il en émane une vibration qui est acheminée jusque dans la boîte mail de D-ieu. Si vous voulez en savoir plus sur le sens du «.», étudiez l'informatique. Si vous voulez en savoir plus sur le sens du Judaïsme, étudiez la Torah.

INFORMATION: www.hekhalshalom.com

Communauté Sépharade Hékhhal Shalom,
 Synagogue - Kollél - Mikvé - Salle des fêtes
 825 Gratton, Ville Saint- Laurent, H4M 2G4,
 Tél: 514 747-4530 - Fax: 514 747-5283 - Mikvé: 514 747-7707

CHABBAT SHALOM

LE BULLETIN HÉBDOMADAIRE DE
 NOTRE COMMUNAUTÉ

VOL. 4 No.25
 CHABBAT 7 OCTOBRE 2017
 17 TICHRI 5778

PARACHA
SOUCOT

Allumage des bougies
 du Chabbat: 18:07
 Sortie du Chabbat: 19:07



Horaire des Offices - 2017 - 5778

Chabbat 7 Octobre 2017 - 17 TICHRI 5778

SOUCOT JOUR 3 HOL HAMO'ED

Chahrit: 8:15

Mincha - Seouda Chélichite suivie d'Arvit: 17:30

Dimanche 8 Octobre 2017

SOUCOT JOUR 4 HOL HAMO'ED

Chahrit: 7:00 - 8:00

Minha suivie d'Arvit: 18:00

Lundi 9 au Mardi 10 Octobre 2017

SOUCOT JOUR 5 et 6 HOL HAMO'ED

Chahrit: 6:00 - 7:00 - 8:00

Minha suivie d'Arvit: 17:45

QUERAYA: MINUIT

Mercredi 11 Octobre 2017 - 21 TICHRI 5778

HOCHANA RABBAH - Eruv Tavchilin

Chahrit: 6:00

Mincha suivie d'Arvit: 17:45

Allumage de Bougies: 17:58

Jeudi 12 Octobre 2017 - 22 TICHRI 5778

CHEMINI ATZÉRET

Cha'hrit: 8:15

Min'ha suivie d'Arvit: 17:45

Allumage de Bougies

Vendredi 13 Octobre 2017 - 23 TICHRI 5778

SIMCHAT TORAH

Cha'hrit: 8:15

Min'ha suivie d'Arvit: 17:45

Allumage de Bougies: 17:53

La Fête de Réjouissance



La Fête de Réjouissance

Pendant sept jours, du 15 au 21 Tichri, nous résidons et surtout nous mangeons dans la Soukah, une cabane dont le toit est provisoire, élaborées suivant des règles halakhiques très précises. La Soukah représente les nuages miraculeux qui entourèrent le peuple juif après sa sortie d'Égypte, lors de la Traversée du Désert, tandis qu'il se dirigeait vers la Terre Sainte. Ces nuages aplatisaient les montagnes et comblaient les vallées qui se trouvaient sur le chemin du peuple juif. Ils le protégeaient aussi des serpents, scorpions et des flèches ennemies, de même qu'ils nettoyaient et repassaient leurs vêtements sur eux. Lorsque nous résidons dans la Soukah, nous évoquons la miséricorde infinie et éternelle de D-ieu à l'égard de chacun d'entre nous. La Mitsva de résider, de manger et de passer la plus grande partie de son temps dans la Soukah en faisant une bénédiction spéciale: « ... qui nous a ordonné de résider dans la Soukah», est une Mitsva unique. Dans cette Mitsva la personne est y entièrement investie, chaque partie de notre corps, chaque cellule de notre personne est totalement enveloppée, investie et absorbée par la sainteté de cette Mitsva. Soucot 7 Jours au Temple

Sept jours et Un Jour

«*Et vous prendrez pour vous le premier jour un fruit de l'arbre hadar, des branches de palmier, des rameaux de l'arbre aboth et des saules de rivière et vous vous réjouirez en présence de l'Eternel votre D-ieu, pendant sept jours.*» (*Vayikra, 23, 40*).

La Torah institue l'obligation pour tout homme juif, au cours de la fête de Soukot, de se saisir de quatre espèces: saule, palmier, cédrat et myrte et un fruit de Hadar. La Michna, dans le traité Soukah (page 41a), relate l'étendue et l'évolution dans le temps de ce commandement : «*Au début le Loulav était saisi dans le Sanctuaire durant sept jours et dans la Médina (reste du pays) un seul jour. Une fois le Temple détruit Rabbi Yo'hanan Ben Zakai institua que l'on prenne le Loulav (même) dans la Médina pendant sept jours en souvenir du Temple.*»

La situation est donc la suivante: au départ la mitsva durait sept jours au Temple et un seul jour à l'extérieur. Par la suite, une fois le Temple détruit, l'obligation fut étendue aux sept jours à tout endroit, les six derniers jours

Rabbin Ronen A. Abitbol



qui constituent une innovation étant destinés à garder le souvenir de la pratique du commandement au Temple.

Les Oushpizin

Le Zohar, explique que la Soucca produit une concentration intense d'énergie spirituelle telle que la présence divine s'y dévoile de la même manière que dans le Gan Eden. Pendant la Fête de Souccot, les âmes des Sept Bergers d'Israël : Avraham, Yits'hak, Yaâkov, Moché, Aaron, Yosef et David quittent le Gan Eden pour profiter de la lumière divine de notre fête de Souccot. (Zohar Emor 103a)

D'ailleurs, les textes de mystique juive expliquent que chacun des sept Ouchpizin correspond à une des sept voies spirituelles fondamentales (sefirah) à travers lesquelles le monde se nourrit et s'améliore au niveau métaphysique. (Zohar 2, 256a)

- ◆ **Avraham représente l'amour et la bonté**
- ◆ **Yits'hak représente la rigueur et la force personnelle**
- ◆ **Yaâkov représente la beauté et la vérité**
- ◆ **Moché représente l'éternité et la dominance de la Torah**
- ◆ **Aaron représente l'empathie et la réceptivité face à la splendeur divine**
- ◆ **Yosef représente la sainteté et les fondements spirituels**
- ◆ **David représente l'établissement du royaume (paradis terrestre).**

Lorsqu'on se comporte selon un de ces attributs spirituels, la lumière divine (dirigée à travers ce conduit transcendantal), éclaire le monde et le rapproche de son achèvement. (Derekh Hachem 4:2:2,5). Comme il est écrit dans le Talmud « selon l'instrument de mesure que l'homme utilise, on lui mesure » (Sotah 8b).

Réjouir les invités

Au-delà de ces considérations spirituelles, la Torah s'intéresse avant tout aux actions de l'homme. Le Zohar (Emor 103a) après avoir explicité les Ouchpizin écrit : « On a aussi le devoir de réjouir les pauvres et la part (mise de côté pour les Ouchpizin) leur revient. En effet, une personne qui se dit

religieuse et invite les Ouchpizin mais ne donne pas leur part (aux indigents), ceux-ci demeureront éloignés de lui... On ne doit pas dire « je d'abord me servir, je donnerai les restes aux pauvres ». Il faut commencer par servir les invités. D'ailleurs, celui qui réjouit ses invités et les respecte, Dieu le réjouira en retour. Avraham, Isaac, Jacob et les autres le combleront... »

Coin de la Halakha construire une Soukah

1- Pour construire une Soukah, il faut une place découverte, c'est-à-dire libre de la protection d'un toit ou d'un arbre, exemple un jardin, une terrasse. Pour construire une Soukah sur un balcon faites attention que votre balcon ne soit pas couvert par celui du voisin.

2- La Soukah doit mesurer au minimum un peu plus de 50cm sur 50, elle doit comporter un minimum de deux murs complets plus une petite partie d'un troisième mur. Les murs peuvent être constitués de n'importe quelle matière, à condition toutefois qu'ils puissent supporter un vent de force moyenne. Leur hauteur doit être de 96cm minimum, mais ne pas excéder les 9,6 mètres.

3- Il n'est pas obligatoire de construire des murs spécialement pour la Soukah, elle peut être adossée à un bâtiment ou à une clôture, déjà clos par deux ou trois murs.

4- Le terme talmudique qui désigne le toit est Sekhakh, de la même racine hébraïque que le mot Soukah. Le toit doit être fabriqué à partir d'un matériau qui pousse de la terre (excluant le métal verre et plastic) par exemple: branches ou feuillage qui doivent être détachés de la terre, ce qui exclut un arbre que l'on ferait pencher sur la Soukah.

5- Par ailleurs, Le Sekhakh (toit) ne doit être fixé qu'une fois les murs mis en place.

6- Le toit doit être suffisamment fourni pour qu'il y ait plus d'ombre que de soleil qui pénètre dans la Soukah pendant la journée. Mais il doit toutefois laisser entrevoir les étoiles lorsqu'il fait nuit.

v a i s

« je d'abord me servir, je donnerai les restes aux pauvres ». Il faut commencer par servir les invités. D'ailleurs, celui qui réjouit ses invités et les respecte, Dieu le réjouira en retour. Avraham, Isaac, Jacob et les autres le combleront... »

7- Puisque la Soukah nous tiendra lieu de maison pendant sept jours, il est de coutume de la décorer. Faites participer les enfants à cette Mitsva.

Les Quatre Espèces

Certains ont l'habitude de fabriquer des sortes de "bagues" faites en feuilles de Loulav et d'enfoncer à l'intérieur le Loulav (au milieu) avec les Hadassim (à droite) et les Âravot (à gauche) et on appelle cela "Kochailakh".

Selon La Kabbala la manière d'accomplir la Mitsva est de lier les Hadassim et les Âravot avec le Loulav à l'aide de deux nœuds, fait de feuilles du Loulav l'un au-dessus de l'autre.

Afin de montrer notre amour et notre attachement à Hachem et à Ses Mitsvot, il est recommandé de placer son Étrog dans un beau coffret. Celui qui en a la possibilité utilisera même un coffret en argent. De même en ce qui concerne le Loulav, il est bien d'utiliser un étui particulièrement beau pour le protéger. ('Hazon Ôvadia Soukot,)

Comment balancer le Loulav

De quelle manière balancer le Loulav ?

Après avoir prononcé la bénédiction, avec dans la main gauche le Étrog et dans la main droite le Loulav, tous deux rapprochés l'un de l'autre, on se tournera vers le Sud et on un mouvement d'aller et retour trois fois. C'est-à-dire qu'on les fera aller et venir à trois reprises en les ramenant vers la poitrine. Ensuite, on se tournera vers le Nord et on fera de même. Puis, on se dirigera vers l'Est pour en faire autant. Ensuite, toujours en direction Est, on tendra les bras vers le haut et on les fera de nouveau aller et venir trois fois dans la direction de la poitrine. Ensuite, la même action est répéter on descendant les bras vers le bas, trois fois. Enfin, on se tournera vers l'Ouest pour répéter la même action. ('Hazon Ôvadia - Souccot,)

Les femmes

Les femmes sont exemptes de la Mitsva de Loulav étant donné que c'est une Mitsva positive, qu'il faut réaliser à un moment précis. mais une femme qui voudrait quand même l'accomplir, que vienne sur elle la bénédiction. Cependant, si elle est sépharade, il lui sera interdit de formuler la bénédiction «Âl nétilat Loulav» et celle qui la dirait, prononcerait le nom d'Hachem en vain. ('Hazon Ôvadia - Soukot)

Les Hakafot (Hochaânot) autour de la Téva

Après avoir récité le Hallel, on sort un Séfer Torah du Hékhhal, et on le pose sur la Téva. Toute l'assemblée tourne autour de la Téva avec le Loulav et ses espèces dans les mains.

Selon notre maître le Ben Ish 'Hai, un homme qui prie seul sans Minyan par exemple une personne malade qui ne peut se rendre à la synagogue pour entourer la Téva avec l'assemblée, il doit placer une chaise ou une table au centre de la pièce, et y placer un livre contenant les 5 livres de la Torah, et tourner autour, afin de ne pas négliger les Hakafot.

Il est enseigné dans la Guémara Soukka (42a) : Si l'enfant sait agiter le Loulav, son père est tenu de l'éduquer dans cette Mitsva.

Notre maître le Rav Ôvadia Yosef Zt"l, écrit que si le père est tenu d'acheter à son enfant son propre Loulav et ne pas se contenter de lui confier son Loulav personnel, d'abord pour l'éduquer dans la mitsva du Loulav, aussi pour que l'enfant ne reste pas sans Loulav lors des Hakafot, puisque le père doit prendre le Loulav lors des Hakafot.

Le jour de Chabbat, il est interdit de déplacer le Loulav et ses espèces à titre de Mouktsé, car on ne balance pas le Loulav pendant Chabbat. Pour le rituel des Hocha'anot (textes que l'on dit en entourant la Téva, on le dira pendant Chabbat, sans tourner la Téva.

Le Loulav et le Étrog après Soukot

A la fin de Soukot, nous nous retrouvons avec différents objets qui nous ont servi à accomplir des commandements mais qui ne servent manifestement plus à rien : les Quatre Espèces, les branches de saule de Hochana Raba ou encore le Sekhakh (branchage) qui a servi de toit à la Souccah.

Pourtant, il nous est interdit de nous en débarrasser en les jetant à la poubelle. Pourquoi?

La Torah écrit qu'après qu'Avraham ait acheté le champ pour y enterrer Sarah, « le champ s'éleva » (Béréchit 23, 17). De quelle manière un champ peut-il s'élever ? Rachi explique que lorsqu'un objet matériel est utilisé pour accomplir une Mitsva, il s'élève spirituellement. Il en est de même pour les objets qui ont servi à nous élever durant la fête.

Des objets tels qu'un Loulav usagé, des Tsitsit déchirés ou un Chofar défectueux, bien qu'ils n'aient conservé aucune sainteté intrinsèque, ils ne doivent pas être traités irrespectueusement ou jetés à la poubelle. (Michna Beroura 21, 6). Il est cependant permis de laisser ces objets dans un endroit propre même si on sait que quelqu'un d'autre viendra et nous en débarrassera (Michna Beroura 21, 7). Les gens très scrupuleux prennent sur eux d'ensevelir ce genre d'objets ou les mettent dans une Gueniza (Rama).